



Mantendrá en su puesto a general en retiro; en 2024 el Presidente retomará su reforma

Seguirá la Guardia Nacional bajo disciplina militar, afirma AMLO

- “En la resolución de la Corte prevalecieron criterios políticos”
- Convoca a votar por la 4T para afianzar su plan de seguridad

LA CORTE VOTÓ POR MANTENER MODELO QUE DIO ORIGEN A GARCÍA LUNA

Mantendrá la Guardia mando militar, señala López Obrador

En 2024 enviará iniciativa para insistir en que dependa de la Defensa

EMIR OLIVARES Y
ALONSO URRUTIA

Frente a la decisión de la Corte que declaró inconstitucional el paso de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el presidente Andrés Manuel López Obrador criticó que prevalecieron criterios políticos sobre los jurídicos.

Advirtió que la corporación mantendrá un mando militar —su actual comandante, el general en retiro David Córdova Campos—, que sus elementos seguirán siendo capacitados por el Ejército y que al inicio de la próxima legislatura, el primero de septiembre de 2024, enviará una iniciativa de reforma constitucional para insistir en que dependa de la Sedena.

Para lograr ese cambio, “que me importa mucho”, desde la mañana de ayer llamó a la ciudadanía a no sólo votar por el candidato de la 4T a la Presidencia, sino también por los aspirantes a legisladores de su movimiento, a fin de tener mayoría calificada en el Congreso y así, estimó, esas modificaciones constitucionales puedan aprobarse antes de que termine su sexenio, el 30 de septiembre del próximo año.

Expuso en cinco puntos su posi-

ción en torno al fallo del máximo tribunal, que —con los votos de ocho ministros contra tres— invalidó la reforma legislativa con la que se daba a la Sedena el control operativo y administrativo de la GN.

“¿Qué hizo ayer la Corte? Pues actuar a partir de los intereses de las cúpulas de poder, no recogiendo el sentimiento y la voz del pueblo”. Pese a ello, subrayó, su administración cumplirá con la determinación, “pero al mismo tiempo vamos a ejercer nuestros derechos y facultades.

“Ocho ministros, con excepción de tres, actuaron de manera facciosa el martes, no con criterio jurídico, sino político, defendiendo las antiguas prácticas del régimen autoritario y corrupto, caracterizadas por la injusticia, el contubernio y la subordinación de las autoridades a la delincuencia organizada y a la de cuello blanco.”

Adelantó que en 2024 insistirá en esa reforma constitucional, en el contexto de su último Informe de gobierno y la instalación de la próxima legislatura, la cual se elegirá en junio. “Espero con toda mi alma que se integre por voluntad del pueblo, de manera democrática, como una mayoría calificada de

diputados y senadores vinculados a nuestra Cuarta Transformación. Ese día presentaré una nueva iniciativa de reforma constitucional para insistir en que la GN dependa de la Sedena, esperando que se apruebe antes del último día de mi gestión, que va a ser a finales de septiembre;

van a tener un mes y voy a pedir que se dé prioridad. Dependerá de que el pueblo decida votar no sólo por un candidato de nuestro movimiento (a la Presidencia), sino también por los legisladores”.

Dijo que para no afectar la buena marcha y la consolidación de la GN, instruyó a la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez —de quien dependerá la GN tras la decisión de la Corte—, a mantener al frente de la corporación al general Córdova “por su buen desempeño”.

Pidió además a la funcionaria empezar un recorrido por todas las instalaciones y cuarteles de la GN para informar a los 130 mil efectivos que la integran que mantendrán salarios, prestaciones y ascensos, al igual que los integrantes de las fuerzas armadas, y que continuarán recibiendo orientación, formación



profesional y respaldo del Ejército.

Consideró que los ocho ministros que votaron por invalidar el paso de la GN a la Sedena "actúan al estilo del gobierno de Felipe Calderón y de su secretario de Seguridad, Genaro García Luna, condenado en Estados Unidos por narcotráfico y asociación delictuosa. Eso es lo que defendieron

ayer, ese modelo, que, como bien manifestó el ministro Arturo Zaldívar, se aplicó durante tres sexenios consecutivos. Así surgió García Luna, así manejaron la Policía Federal, así establecieron las relaciones de complicidad con la delincuencia organizada y la de cuello blanco".



▲ Los 130 mil efectivos de la Guardia conservarán salarios, prestaciones y ascensos, como en las fuerzas armadas, dijo el Presidente. Foto A. Domínguez